



Nombre del alumno:

Luis Miguel Gómez López

Nombre del profesor:

Fernanda Ramos

Licenciatura:

Arquitectura

Materia:

Taller de diseño urbano

Nombre del trabajo:

Ensayo

Ocosingo, Chiapas a 26 febrero de 2022.

ANALISIS DE DIFERENTES SITUACIONES URBANAS

La vivienda es una de las construcciones que se encuentra aislada y es destinada a cumplir una funcionalidad de uso habitacional en donde alberga una unidad principal dentro de la unidad social que es la familia. Unos de problemas que más se efectúa dentro de estas viviendas es que su predio a construir no contiene un diseño preventivo en cuanto a la seguridad en la que se refiere. Una de las alternativas a tomar en cuenta son las alarmas, rejas y murallas, que nos ofrecen una gran parte de beneficios.

Principales problemas en el diseño de la vivienda

1. Ventanas que se encuentran en una ubicación mal ubicada o ya sea que contiene dimensiones reducidas.
2. Otro problema, son las puertas de acceso que son pocos iluminadas.
3. Vegetación durante la obstrucción de los campos visuales.

Dentro de la agrupación de la vivienda, como se menciona es importante tener una agrupación de viviendas ya que contienen un conjunto dentro de la unidad arquitectónica homogénea porque están contruidos por bloques que conforman las casas o edificios dependiendo la construcción.

Dentro de las clasificaciones existen diversas unidades que se encuentran organizadas conforme a las características dependiendo el tipo de espacio. La fachada es una característica fundamental que da identificación a ella ya que conforma la cara o la piel de la edificación y es importante conocer muy a fondo todas sus características arquitectónicas y usos. Además de eso genera una interacción o la conexión entre lo físico, interior y exterior. Otro elemento es las fachadas laterales ya que con ellos podemos percibir un tamaño menor o ya sea improvisar el uso de los significados. Las fachadas posteriores tienen la funcionalidad de llegar a una potencial y mostrar distintas condiciones arquitectónicas, ambientales que ayudan favoreciendo los actos delictivos. Muchas de las veces estas condiciones suelen ser de poca visibilidad dentro del control visual del área circundante.

Uno de los problemas que mas se presentan en los diferentes tipos de fachadas son similares a las de la naturaleza, dependiendo el tipo de diseño que contienen, el uso. Para tener más conocimiento de este tomamos los siguientes puntos que son:

1. Accesos y vanos de puertas bloqueadas por elementos como la vegetación.
2. Una mala iluminación de las fachadas y los accesos durante los periodos de hora de poca actividad.

Como mobiliario urbano se consideran las luminarias, los asientos, los bebederos, los paraderos de buses y de taxis, los árboles, las jardineras y en general todo elemento que apoye la vida en el espacio público. La mera incorporación de mobiliario urbano al espacio público no basta para prevenir situaciones delictivas. Lo fundamental es atraer al vigilante natural, mejorando la relación entre lo construido y el espacio circundante. Los problemas de inseguridad que se relacionan con el mobiliario urbano se deben a la ausencia de éste o a su inadecuada instalación. Cuando el mobiliario urbano no está al servicio de los usuarios y entorpece circulaciones, genera mayores problemas de inseguridad.

Algunos de los mobiliarios urbanos que son significativos son:

1. Los kioscos
2. Luminaria
3. Asientos y basureros
4. Fuentes de agua y bebederos
5. Árboles
6. Paraderos de movilización colectiva
7. Cabinas telefónicas.

El equipo de gestión es “el motor” de las acciones de intervención urbana participativas. Entre las personas que debieran participar en el equipo de gestión se encuentran los funcionarios municipales y los representantes de las policías y de la comunidad. Cabe destacar que, además de la integración de todos los actores relevantes en el equipo de gestión, un factor clave en el éxito del proyecto es el grado de compromiso que el alcalde asuma con respecto a él. Lo anterior debido a que permite que el diseño y ejecución sea prioritario dentro del municipio. La comunidad está formada por los usuarios del espacio, tanto residentes como todos aquellos que desarrollen algún tipo de actividad en él aunque no vivan allí, como, por ejemplo, comerciantes y miembros de la comunidad escolar de los establecimientos cercanos.

La convocatoria a participar en el proyecto debe ser lo más amplia posible, considerando especialmente los líderes de organizaciones comunitarias. La citación se puede hacer por medio de:

- Líderes comunitarios (dirigentes vecinales o de otras organizaciones sociales).
- El departamento municipal encargado del desarrollo comunitario (Dirección de Desarrollo Comunitario).
- Volantes distribuidos en espacios comunitarios.

La formulación de objetivos es fundamental para tener claridad sobre cuál es el problema que se quiere solucionar o la situación que se quiere mejorar con la intervención del espacio urbano. Los objetivos se refieren al hecho o situación

concreta que tiene relación con la circunstancia inicial de inseguridad y que se desea afectar.

el conjunto ordenado de actividades y tareas que el equipo de gestión y la comunidad realizarán para solucionar el o los problemas de inseguridad detectados en el diagnóstico. La solución puede implicar, entre otras actividades, el diseño de una plaza, el generar o promover actividades en un espacio determinado o el intervenir otros elementos del diseño urbano (tales como iluminación, transparencia de rejas, etc.).